

ger verwechselt worden; es scheint jedoch, daß die eigentliche Art in dem gebirgigen Theile von Gijana gefunden wird, und nur während der regnichten Jahreszeit sichtbar ist. Es wollte mir nicht glücken ein lebendes Exemplar zu erhalten.

Ein anderes leuchtendes Insekt gehört der Gattung der Käfer an \*). Es hat eine Länge von ungefähr anderthalb Zoll, und eine dunkelbraune Farbe. Unter dem Kopfe, nahe an den Flügeln befindet sich auf jeder Seite ein Fleck ungefähr von der Größe eines Senfkorns, welcher ein grünliches Licht verbreitet.

Die dritte Art Feuerfliegen \*\*) ist ungefähr einen halben Zoll lang, und die leuchtenden Flecke sind unter jedem Flügel; man bemerkt daher das Leuchten nur beim Fliegen des Insektes. Da man sie während der regnichten Jahreszeit sehr häufig antrifft, so sehen sie oft aus wie die umherspritzenden Funken eines Schwärmers.

Von der Gattung der Mücken findet man mehrere Arten in der Colonie, die sich nur durch die Größe und die Farbennüance von Grau und Schwarz zu unterscheiden scheinen. Man begreift sie sämmtlich unter dem allgemeinen Nahmen Moskito's, von denen im sechszehnten Briefe geredet wurde.

Der Kakerlake oder die Brotschabe ist ungefähr anderthalb Zoll lang, von flach eiförmiger Gestalt \*\*\*); sein Körper hat ein weiches Gefüge, und eine dunkelbraune Farbe; es befinden sich sechs Füße an demselben. Sein Kopf ist beinahe dreieckig. Er häutet sich alle Jahre und bekommt dann Flügel; ich vermuthe, daß dieses das Männchen seyn mag; allein ich hatte keine Lust einen so eckelhaften Gegenstand genauer zu untersuchen.

Die Eier des Kakerlaken sind dunkelbraun, eiförmig und ungefähr 3 Linien lang. So wie die junge Brut auskriecht versucht sie in Körbe, Schränke u. s. w. durch kleine Spalten oder die Schlüssellocher einzudringen; das beste Mittel sie abzuhalten, ist, die

---

\*) Lampyris. W.

\*\*) Wenn der Charakter, daß ein Insekt fliegt, nicht schon hinreicht, es zur Fliege zu machen, so wird man die verschiedenen hier angeführten Insekten wohl schwerlich Fliegen nennen können. Diese gehören zu der Familie Diptera; der Laternenträger zu der Familie Hemiptera und der Leuchtkäfer zu der Familie Coleoptera, wozu auch wohl die dritte Art, welche *Elater noctilucus*, der Cucuyo, zu seyn scheint, gehört. W.

\*\*\*) Im Original stehen hier noch die Worte: shaped like the black beetle, allein sowohl der Ausdruck Cockroach, als der, black beetle, werden von den Engländern zur Bezeichnung desselben Insektes, der *Blatta orientalis*, oder des Kakerlaken gebraucht. W.